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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Übergewicht/Adipositas im Kindesalter wird als das „major public health problem” angesehen, wobei die Prävalenz in den letzten zwei Jahrzehnten weltweit enorm gestiegen ist. In südlichen Ländern Europas scheint es mehr übergewichtige Kinder/Jugendliche zu geben als in Ländern des Nordens. Um einen Beitrag zu dieser Diskussion zu geben, wurden Daten von Wien (Österreich) und Athen (Griechenland) verglichen. Methodik: Anthropologische Daten wurden von 5601 Wiener Kindern (davon 51 % männlich, 49 % weiblich) und von 2208 (davon 50,5 % männlich, 49,5 % weiblich) Athener Kindern zwischen 6 - 12 Jahren erhoben. Basierend auf den IOTF-Kriterien wurden die absoluten und relativen Häufigkeiten der Kinder berechnet. Ergebnisse: Insgesamt sind bei den 6 - 12-Jährigen 27 % der Kinder in Wien und 32,9 % in Athen als übergewichtig zu bezeichnen, davon sind 7,5 % der Wiener und 11 % der Athener Kinder adipös. Schlussfolgerung: Die Ergebnisse bestätigen die Beobachtung, dass in südlichen Ländern Europas (wie Griechenland) die Zahl übergewichtiger und adipöser Kinder/Jugendlicher höher ist als in nördlichen Ländern (wie Österreich).


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Obesity has been recognized as a major public health problem. The prevalence of childhood overweight has increased markedly over the last two decades. Looking at rewievs, which compared data from european regions, it seems that in southern countries are more overweight children than in the North. To allow international comparisons, valid national reference data from Vienna (Austria) and Athen (Greek) were calculated. Methods: In 2001 - 2004 anthropometric data (weight, heigth, age) of 5601 children from Vienna and 2208 from Athen between 6 - 12a years were collected. Based upon the IOTF criteria the frequency of children were carried out. Results: Overall, according to IOTF criteria 27 % of the children in Vienna within the age group of 6 - 12a and 32.9 % of the children in Athen have to be classified as overweight, of which 7.5 % and 11 % are obese. Conclusion: It seems, that in southern countries are more overweight children, than in the North of Europa.
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